
Le nombre d’un nom : singulier ou pluriel 

S’il y a qu’une  personne, animal ou chose, c’est que le nom est au   seule singulier.

S’il y a plusieurs personnes, animaux ou choses, le nom est au pluriel. 

Seul = singulier 

Plusieurs = pluriel 

Quand le nom est au singulier, il y a devant les déterminants un, une, le, la, l’, ma, mon... 

Quand le nom est au pluriel, il y a devant les déterminants les, des, mes, tes,… 

Très souvent, quand un nom est au pluriel, on voit un s ou un x à la fin. 

Exercices 

1) Classe dans le tableau (on peut dire à l’oral : singulier ou pluriel) 

Une table - la voiture - des vitrines - le chien - tes cousins - les filles - mon livre –  

tes feutres - l’ananas - les amis 

SINGULIER PLURIEL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2) Mets les déterminants et les noms au pluriel. 

Le chat - …………………………………….  Un verre - ……………………………………… 

Mon copain - ………………………………………. La cloche - ……………………………………… 

Ma chaussure - …………………………………….. une fille - ……………………………………….. 

Son stylo - …………………………………………… le garçon – …………………………………….. 

 

 



Correction 

1) Classe dans le tableau (on peut dire à l’oral : singulier ou pluriel) 

Une table - la voiture - des vitrines - le chien - tes cousins - les filles - mon livre –  

tes feutres - l’ananas - les amis 

SINGULIER PLURIEL 

 

 

Une table – la voiture – le chien – 

mon livre – l’ananas -  

 
 

 

 

 

Des vitrines – tes cousins – les filles – 

tes feutres – les amis 

 
 

 

 

 

 

 

 

2) Mets les déterminants et les noms au pluriel. 

Le chat – les chats     Un verre – des verres 

Mon copain – mes copains   La cloche – les cloches 

Ma chaussure – mes chaussures  une fille – des filles 

Son stylo – ses stylos    le garçon – les garçons 

 

 

 


